



Palabras de la ministra Mayra Jiménez

**Visita del vicepresidente de la Agencia de Cooperación Internacional de
Corea (KOICA) al
Centro de Promoción de Salud Integral de Adolescentes del
Ministerio de la Mujer
Lunes 24 de julio, 2023
10:30 a.m.**

Buenos días, señoras y señores:

Distinguido Señor Seok-hwa Hong (SOK JUÁ JONG), Vicepresidente de KOICA;

Distinguido Señor Seoung-hun Kang, (SONG JÚN KANG), director del Departamento de América Central y América del Sur;

Señora Addys Then Marte, Viceministra de Planificación y Desarrollo del Ministerio de la Mujer;

Señor Joonsung Park, Director de la Agencia de Cooperación Internacional de Corea- KOICA;

Señora Nisaly Brito, Directora de Derechos Integrales de la Mujer;

También quiero saludar a los equipos de la Agencia de Cooperación Internacional de Corea (KOICA), de Good Neighbors y del Ministerio de la Mujer que nos acompañan

También quiero saludar a los equipos de la Agencia de Cooperación Internacional de Corea (KOICA), de Good Neighbors y del Ministerio de la Mujer que nos acompañan.

Para este Ministerio de la Mujer es un honor tener la oportunidad de compartir las acciones que, gracias a la colaboración del pueblo de Corea, por medio de su Gobierno, y siempre con la estrecha colaboración y apoyo de KOICA, implementamos en beneficio de la adolescencia y la juventud de la República Dominicana.

En nuestro país, el embarazo en adolescentes es una realidad que sigue afectando el futuro de la niñez dominicana, aumentando las desigualdades sociales y transmitiendo la pobreza de una generación a otra.

El embarazo en adolescentes es, además, una grave forma de violencia de género que afecta sobre todo a las adolescentes, pero también envuelve en desesperanza a su familia inmediata, ya que reduce las posibilidades de progreso de toda nuestra sociedad.

El Gobierno de la República Dominicana encabezado por nuestro Excelentísimo Presidente, Sr. Luis Abinader, ha dado pasos firmes y contundentes para la reducción de los embarazos en adolescentes; como lo son la promulgación de la Ley No. 1-21 que elimina las dispensas para el matrimonio infantil; la creación del Gabinete de Niñez y Adolescencia (GANa), que preside de manera honorífica la Honorable primera dama de la República, Sra. Raquel Arbaje; así como la puesta en marcha de la Política de Prevención y Atención a las Uniones Tempranas y el Embarazo en Adolescente, que establece las estrategias a ser adoptadas por el Estado dominicano hasta el 2030.

Este interés de reducir la de la tasa de Embarazos en Adolescentes, es también una prioridad para el Ministerio de la Mujer, por ello a través de este Centro de

Promoción de la Salud Integral de Adolescentes, y con el valiosísimo apoyo de KOICA y la colaboración solidaria de Good Neighbors, se ejecuta el Proyecto Prevención del Embarazo en Adolescentes y Fortalecimiento de la Salud Integral de Adolescentes en la República Dominicana.

Este proyecto, actualmente está en su Fase III, desarrollando intervenciones para la promoción de la educación sexual, y los derechos sexuales y reproductivos, con un programa de salud integral con perspectiva de género y enfoque de educación en valores. Desde su apertura en 2015, se han sensibilizado, en materia de Salud Integral de Adolescentes, 69,283 personas, procedentes de 473 escuelas, colegios, clubes, fundaciones e iglesias, entre otras instituciones.

Igualmente, desde el Centro se capacita a adolescentes de diferentes municipios, como San Juan, Santo Domingo Oeste y Boca Chica, en la estrategia de pares, como parte del programa de multiplicadores y multiplicadoras. Actualmente estamos desarrollando la capacitación con el tercer grupo, compuesto por 160 adolescentes, quienes a su vez ya han sensibilizado a unas 15,800 personas, lo cual evidencia el impacto de este tipo de iniciativas.

Un dato duro y lamentable en cuanto al embarazo en adolescentes, es el que arroja el Repositorio del Servicio Nacional de Salud (SNS), para el 2022, señalando que: nacieron 23,077 niños y niñas de madres entre los 10 y los 19 años, lo que equivale al 20.23% de los nacimientos que ocurrieron en el país.

Una cifra alarmante, no obstante, vemos con optimismo y esperanza que representa una baja de un 4% en el índice de embarazos en adolescentes desde

el año 2019 y esto, en parte, se debe a iniciativas como las que llevamos a cabo gracias al generoso apoyo del Gobierno de Corea del Sur, expresado a través de la Koica.

Desde el gobierno dominicano y de manera particular desde el Ministerio de la Mujer, estamos muy agradecidas y agradecidos con del Gobierno de Corea, ya que es un gran aliado para mejorar la calidad de vida de una población clave para el desarrollo presente y futuro de nuestro país: los y las adolescentes y jóvenes.

Gracias a la contribución y a su apoyo tenemos este centro, y estamos construyendo el próximo Centro en la provincia de San Juan, con el cual ampliaremos el acceso a adolescentes de esa provincia y de zonas aledañas que, por su lejanía de la capital, no han podido venir hasta aquí.

Asimismo, y como muestra firme del compromiso de Koica en fortalecer los lazos de hermandad con nuestro país, pudimos visitar Corea y estrechar lazos con instituciones como el Instituto de Desarrollo de la Mujer y el Centro Ahá, entre otros, pudiendo crear alianzas que generarán grandes frutos y resultados, en beneficio de la población adolescente.

Es nuestro deseo, continuar trabajando de la mano amiga del Gobierno de Corea en la creación de proyectos de vida dignos para nuestra población adolescente y de esta manera mejorar y transformar el presente y el futuro en nuestro país.

Reitero el agradecimiento por esta visita.

Muchas gracias

